
记者：作为女性地产人，您最深刻的最
想表达的职业感言是什么？

桑蓓：作为一个女性地产人，每天优雅
从容地出门，任何时候都要带上笑容。人生
体悟是，做一个穿梭在事业与家庭之间的女
人最美丽。因为房地产行业涉及方面较广，
这让我在与社会的多方面接触中开阔了心
胸与眼界，更好地实现了个人的人生价值，
增强了自信心，而且独立的女性在家庭里面

也受另一半的尊重。所以任何时候，独立都
是成为一个魅力女性的根本。

记者：作为地产行业职业女性，您认为
与其他行业相比，需要具备哪些超常的能力
与素质？

桑蓓：我觉得作为一个地产行业的职业
女性，最重要的是要有一颗坚韧的心，一颗
平常的心。因为房地产行业是一个机遇与
压力并存的行业，现在房地产市场逐步规范
化了，但是在动荡的市场环境和竞争对手的
双压下，很多时候工作的压力都是比较大
的。所以面对一切问题，保持一颗平常的心
态是最难得的，也是最重要的。

记者：有一种观点，认为在日趋激烈的
市场竞争中，性别特征越发淡化，女性同样
顶起半边天，您认同这一说法吗？

桑蓓：根据我个人在地产圈的职业经验
来说，在房地产这个行业内，性别特征不是
非常重要的，我身边的同行有很多都是非常
优秀的女地产人。较之男性来说，女性的优
势在于考虑问题的缜密性及较好的抗压力，
比男性更坚韧，而在越来越规范的市场运作
下，地产也会经历一个个的考验，具有全局
观，不从点而是从面上去考虑问题，才能望

一知三，走得更从容，和企业共成长。
记者：请您谈谈对幸福人生、幸福生活

的看法。
桑蓓：幸福是个从古至今的问题，套句

老话，如人饮水，冷暖自知。每个人对幸福
的界定不同。 对我而言，家人的笑脸，充实
的生活，阳光、远足就是幸福的生活。虽然
我不能说百分百实现这种幸福的模式，但是
在努力，在努力的过程里幸福感也会提高。

记者：除了工作之外，您还有哪些兴趣
和爱好？这些兴趣与爱好能否满足和实现？

桑蓓：工作之余，我比较喜欢登山、远
足，亲近自然可以放松身心，身体和心灵总
要有一个在路上。在工作不是很忙的阶段，
我的这个爱好还是可以实现的。平时逛街
的时间不多。体育锻炼的时间不多，但是我
一般会挤时间出来锻炼，在锻炼身体的过程
中也可以放松自己的心情，从而以更好的状
态迎接新的挑战。

记者：请您说出未来的职业规划。
桑蓓：经历了房地产行业的红红火火，

见证了房地产业的寂寂清寒。是房地产行
业，填满了我的青春岁月，未来，不管这条路
荆棘还是鲜花，我都将继续行走。

桑 蓓 郑州玉安联合置业有限公司营销总监

云淡风轻 魅力人生

寄语：天地有大美而不
言，女人有大美即通过自身的
努力，让家人、亲人过上幸福
的生活。

记者：新年新气象，一年之计在于春，杜
总作为郑州地产界为数不多的 80 后女老
总，在地产行业却打拼了多年，算得上是年
轻的老地产人。在万物复苏的春天里，请您
谈谈作为一个女性地产人的深刻感想？

杜静：暖暖阳春三月天，中原大地沉浸
在骄阳的普照之下，处处洒满了阳光的味
道。万物争先萌芽复苏，鲜花次第开放，中
原经济区建设同样洋溢着蓬勃的生命力，阔
步向前。而郑州地产行业更是生机盎然，似
乎早已得到春天的眷顾。作为一位女性地

产人，在享受扑面而来的春天气息的同时，
带着新的希望与梦想，绘制美好地产蓝图。

嘉亿集团作为中原房地产中的实力企
业，如今已经迎来了第 12 个春秋。作为嘉
亿的一员，更是亲见了嘉亿集团十余年来的
成长历程与层层积淀。一路走来，嘉亿集团

“专注、专心、专业”的企业精神深深地影响
着我，我自己始终坚信一分耕耘，一分收
获。嘉亿集团专注、踏实的企业作风俨然一
直影响着我的处事风格。

从销售一线起步的我，目前同时负责着
嘉亿·东方明珠和嘉亿·东方大厦两个项目，
对于工作的责任与用心，早已没有当初踏入
地产行业时的青涩，而是干练中更多了几分
成熟，柔弱中却深藏着独属于女性的坚强与
魅力。嘉亿·东方明珠作为新乡第一高度纯
正5A甲级写字楼，在建设之初，并没有想象
中的简单，当时，谁也不会想到，一个项目，
可以改变新乡人对于新乡 CBD 的看法；一
个项目，可以改变人们对于甲级写字楼的认
识与定义……我承担起这份责任，身体力
行，突破万难，嘉亿·东方明珠在当地获得极
大成功。然而，我并没有沉浸在成功的喜悦
之中，而是马不停蹄地投入到另一个项目——
嘉亿·东方大厦之中，有着“高铁心·人性商
务第一栋”精准定位的全新写字楼项目，在
郑州东区写字楼如林的市场中取得突围，陪
着项目人员加班加点，不辞劳苦。脚踏实
地，认真做人，认真做事。总之，在嘉亿集团
不仅实现了自己的人生价值，也让我们懂得

坚强、责任与担当，对于女性地产人而言，更
是无比珍贵。相信这笔巨大的人生财富，将
会令我受益终生。

记者：一个普遍的看法是，职业与事业
的完美统一，是现代人的佳境。您认为您现
在从事的职业和事业是否能给您的亲人带
来幸福？您对目前的工作与生活状态是否
满意？如不满意，需要从哪些方面进行改进
和提升？您的幸福指数高不高？您认为最
理想的生活状态是什么？

杜静：到目前来讲，我应该还属于年轻
人职业人行列，虽然已有十年房地产的从业
经验，呵呵，但从我自身来讲，我的职业一直
都是我的事业，也许已达到了你说的佳境。
这么多年一路走来，一直觉得能从事房地产
行业，是最值得骄傲的，因为在这个行业能
接受很多挑战，学到很多东西。很多人说我
把工作当作是人生的主题，连生活都忽略
了。其实不是，我认为从事的职业和事业能
给我带来价值感与幸福感，同样我的骄傲也
让我的家人感到骄傲与幸福。

对目前的生活状态比较满意，可能说有
一点觉得不太满意的地方，就是太忙，因为
一个人的精力是有限的，忙工作多一点的
话，会在生活方面缺失一些东西，但是我觉
得应该把人生分为几个阶段来看，年轻人身
体力行应该多奋斗，多学习，多努力，把自己
的人生路铺实，未来才会更坦然一些，也能
体会到更多人生的价值。最理想的生活状
态就是认真做事，快乐生活，其实很简单。

杜 静 嘉亿集团副总经理

岁月静好 人生如花

寄语：天道酬勤，勤能补拙。
一分汗水，一分收获。
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记者：进入房地产行业以来，作为女性
地产人，谈谈您的职场体悟？

陈琛：冰心曾经说过，成功的花，人们只
惊慕她现时的明艳，然而，当初她的芽儿，浸
透了奋斗的泪泉，洒遍了牺牲的血雨。

作为一个女性，在职场中打拼，确实会
比男性付出得更多，有时更是一种得与失的
选择。十多年前，我还是一个懵懂的女大学
生，毕业后在南阳参加社会实践而被建业集
团南阳项目的领导发现，得以跻身建业职场
方阵，从销售做起，做到营销管理，再到今天
的高管职位。在这个过程中，付出与收获或
许只有自己能够品味。真诚地用心灵去经
营事业和经营生活一定会让你获得成功。

记者：作为地产行业职业女性，您认为
与其他行业相比，需要具备哪些超常的能力
与素质？女性在地产职场中有哪些优势和
劣势？

陈琛：我记得台湾一个美学评论家说
过：美其实就是自己，我们不可能幻想有一
张戴安娜的容貌，也不可能在有生之年都去
做一个王妃。能找到自己，身边的人也会过
得很舒服。

地产行业的女人，相对于其他行业往往
要付出更多，承担着比其他行业职业女性更
为繁重的工作压力和精神负荷，同时肩负着
事业与家庭的双重担子。敢说、敢想、敢做，
这是一个女性地产人必须要具备的。

长期来，有一种成见，男人的成功在于

事业，女性的成功在于家庭等等。女性在观
念上必须接受固有定位思想观念的挑战。
可以说，女人取得的每一步成功，都要克服
生理、心理、社会、家庭等各方面影响和矛
盾，要付出比男性多几倍的精力和心血。

在地产行业里，女性经理人相对弱势是
事实，但是，地产界女性越来越多是个趋势。

女性做地产是有一些优越性的，比如在
地产销售、服务的工作中，女性比男性更加
细心一些，也更加具备亲和力，对市场的敏
感度也更高，比较有利于销售。

在劣势方面，我觉得在这一行，女性的
确比男性难多了。女性相比男性而言，在这
种高压力下，加上生活和家庭的牵绊，在职
场上行走可能会更困难一些。女人应该找
到家庭和事业之间的平衡点。

记者：在工作和生活中，您有哪些理想
和梦想？您认为怎样才能实现这种理想？

陈琛：对美好生活充满憧憬与渴望，用
尽一生来追求完美，就象传说中的无足鸟那
样永远振翅飞翔着，坚强、自信地追求，专
注、热情地生活。这是我作为一个女人的梦
想。我常说，有着对真、善、美的追求就有快
乐，就能如愿以偿，梦想实现。

记者：除了工作之外，您还有哪些兴趣
和爱好？这些兴趣与爱好能否满足和实
现？您有时间进行体育锻炼吗？有时间看
书吗？在看什么书？有时间出游吗？最理
想的旅游目的地是哪里？如果有公休假，您
最希望做的事情是什么？

陈琛：工作是生活的一部分，把工作带
进生活，会让生活一塌糊涂。工作以外，我
最喜欢的是旅行、品茶，和家人在一起。

书和运动，我相对来说，更喜欢读书。
最近在读柴静的《看见》这本书，同为女人，
我很欣赏她的睿智、聪慧和直接。

虽然出游的时间并不多，但我仍然希望
去北欧，那里干净、纯洁，一直是向往的地
方。如果有公休假，最想和家人在一起，现
在正好是春天，一起踏青、春游，看油菜花，
一起种树，种下明天的希望。

记者：请用百字篇幅勾勒、描绘您自己，
如同素描，比如您的职业经历、性格情趣、人
生感言、未来期许等。

陈琛：女人是水，我认为37°的女人刚刚
好，不会因为高一度而火爆，也不会因为低
一度而冷漠。37度女人给人的感觉如陈酒，
醇香无比，久久难忘。基础的 10度是健康；
中间的10度是智慧；顶层的10度是自信；收
尾5度是一些可爱；最后的2度是高贵。

记者：作为地产界资深人士，您有着丰
厚的职业生涯积淀，较之于年轻的女性地产
人，相信您对地产行业有着更为深刻的体
会，请与我们分享一二。

汪宪宏：在房地产行业这么多年，看到
最明显的变化就是女性在职场中的作用越
来越重要。而令我感触最深的，还是我对地
产行业的热爱，房地产已经成为我生命中的
一部分，经过多年的同行，我与振兴集团也
已经融为一体。

从事房地产行业，一定会遇到很多困
难，在我最艰难的时候，是家人相濡以沫的
陪伴和公司老板的信任支持，让我有了面对
这些艰难的信心和勇气。

记者：作为地产行业职业女性，特别是
作为女老总，您认为与其他行业相比，需要
具备哪些超常的能力与素质？

汪宪宏：多数职业女性都会承受来自工
作、生活等各方面的压力，尤其是从事房地
产这一行业的女性。要在瞬息万变的楼市
职场中有所作为，就要不断学习，不断升级
和更新自己所掌握的信息及专业技能，让自
己时刻保持新鲜，跟上市场变幻的脚步。

要想在地产行业有长远的发展，需要有
强大的抗压能力和人际交往能力。地产行

业的压力大是个不争的事实，对于女性更是
这样，这就要求我们有好的心理承受能力来
化解压力、解决问题；出众的社交能力也能
为女性在职场中加分不少。此外，专业上的
能力更是职场立足不可或缺的部分。

记者：开年之际，将会有大量的新人进
入房地产行业供职，请您以一个老大姐的身
份，给这些后来的妹妹们一些建言，帮她们
尽快适应职场。

汪宪宏：大家都知道，房地产行业是一
个压力大、强度高的行业，尤其是处于市场
第一线的营销工作，更是压力大、强度高，承
担的责任重。然而，对于女性来说，女性身
上那种特有的细腻和忍耐力，却可以让其承
受这个行业的压力和强度；但是，女性的敏
感和情绪化又会让其在面临挑战和困难的
时候难以抉择。其实房地产行业的分支十
分庞大，女性要踏入这个行业，首先要根据
自己的专业特长找准职业定位，随着房地产
市场的成熟和细化，会有更多适合女性的职
位涌现出来，房地产行业也会有更大的舞台
留给女性中的精英人才。

记者：一个普遍的看法是，职业与事业
的完美统一，是现代人的佳境。请谈谈您的
理解和思考。

汪宪宏：坦白说，事业与家庭，工作和生
活，这两者之间很难做到完全的平衡。对于
房地产行业，我是难分难舍的，公司的工作
占据了我生活的大半时间和精力，所以我给
予家庭的时间并不多。不过，只要我一旦有
空闲时间，都会选择跟家人在一起，和女儿
聊聊学校的生活，也会去看望我的亲友。我
非常感谢领导和同事对我工作的帮助和支
持；而今天所取得的成绩也与我家人的支持
和付出是分不开的。我很感恩，也很知足。

记者：除了工作之外，您还有哪些兴趣
和爱好？您认为女性老总如何减压？

汪宪宏：我现在的生活就很好，公司发
展势态良好，家人平安健康，女儿聪明懂事，
我觉得把握当下的幸福才是最重要的。因
为工作关系，没有太多时间发展自己的兴
趣，但闲暇时看看书、跟女儿聊聊学校的情
况，偶尔和朋友放松一下，逛个街买些衣服，
已经是很奢侈的减压之法了。

汪宪宏 河南振兴房地产（集团）有限公司副总经理

寄语：祝愿所有的女性姐妹都
有一份理想的工作和幸福的家庭。

挚爱地产 感恩行业

记者：请您谈谈作为一名地产人的独特
感悟？

段炤利：很多人都说房地产是个高利润
的行业，但殊不知对于地产人来讲也是个高
付出的行业，大部分消费者买一套房子是倾
其所有，这套房子会成为他们一辈子的家，
因此地产人的责任就更重，可以说一磅的利
润也抵不上一盎司的责任，责任重于泰山。

记者：作为地产行业职业女性，您认为
与其他行业相比，需要具备哪些超常的能力

与素质？
段炤利：首先，地产行业有句话：房市即

政策市。房地产行业受国家政策影响很大，
因此必须具备超强的政策分析能力和预测
能力，这样才能调整好目标，抓住机会或者
很好地避开政策风险。再有就是超强的协
调能力，房地产涉及的部门十分庞大，公司
内部就有 14 个中心，对外联络更是涉及多
个部门和机构，如果没有较好的协调与资源
整合能力，效率会非常低下，目标难以达成。

记者：在地产职场生涯中，性别特征是
否重要？

段炤利：我不认为性别特征很重要，女
性早就能顶半边天了。女性性格上会更加
细腻、温和一些，这正是做地产必须的，这样
才能帮助客户建造完美的家，在营销过程中
能帮客户想得更周到，在业主入住后能服务
更完善。

记者：一个普遍的看法是，职业与事业
的完美统一，是现代人的佳境。谈谈您对事
业与家庭、生活关系的理解？谈谈您心目中
的理想的生活状态？

段炤利：我已经把房地产作为终身事业
来做，因此，职业与事业对我来说就是一件
事！因为平时太忙，陪家人的时间非常有
限，但整体上感觉非常幸福！自己需要提高
的地方还有很多，也制定了很多外出考察和
培训学习的计划，希望提升一下自己的视野
和高度，更好地服务公司和客户，让自己的
事业进一步做大做强！

最理想的当然是有钱有闲有充足的时
间陪家人，我会努力的！

记者：请告诉我们有哪些属于您个人的
兴趣和爱好？如果有公休假，您最希望做的
事情是什么？

段炤利：喜欢逛街但基本上没时间逛，所
以我更喜欢和同事们一起组织各种各样的集
体活动，比如一起去吃饭、唱歌、泡温泉、看电
影等，我特别喜欢看电影，最近刚看过《霍比
特人》，2小时45分钟我还觉得不过瘾。

因为是做营销的，别人放假的时候正是
我们最忙的时候，每周只有一天休息时间会
带孩子到近郊去感受大自然。

公休假对于我们地产人只能算是一种
奢侈，如果有公休假，最想做的事情是陪同
家人。在我看来，陪同家人也是一种旅游，
也是一道风景。

记者：请用百字左右勾勒、描绘您自己，
如同素描，比如您的职业经历、性格情趣、人
生感言、未来期许等。

段炤利：做了 9 年的地产营销，发现自
己越来越爱这个行业，看着一块地从挖土、
建造到竣工，后来陆续有业主入住再到成为
一个和谐的社区，我有一种莫名的成就感。
我经常会对别人指着亚星盛世花园说：“你
看从 5 期到 7 期都是我卖出去的，你看长江
路现在多繁华，当年商铺都还空着呢……”

今年亚星盛世就要正式面世了，420万
平方米的体量相信一定能给西南带来翻天
覆地的变化，请大家拭目以待。

段炤利 河南亚星置业集团有限公司营销中心总经理

寄语：为何我的眼中常含着泪
水，那是因为我对这土地这城市这
事业这工作爱得深沉。

坚守地产 成就自我

陈 琛 建业集团郑州公司副总经理

寄语：用一颗对生活充满感恩的
心，做一个永远追逐阳光的执着女
人，体会生命中所有美好和感动，世
界因我们存在而更加美丽！

追逐阳光 定格美好

俏也要争春俏也要争春 共绘共绘
——郑州地产行业女老总系列访谈之四

本报记者 刘文良 实习生 闫 方

““ 谱谱群群芳芳 ””


